
 

 

 

 

 

 

 

 

Формируем грамотную речь 

 

Уважаемые мамы и папы, обязательно 

исправляйте ошибки в речи малыша, но делайте 

это тактично. Если вы посмеетесь над ребенком, 

то обидите его, и ребенок может потерять к вам 

доверие.  

Для развития речевых способностей ребенка 

очень важна игровая деятельность, через 

которую малыш познает окружающую его 

реальность. Обращайте внимание ребенка на 

различные объекты, которые издают звуки 

(животные, птицы, транспорт и так далее).  

Включайте ребенка не только в игру, но и в 

реальное взаимодействие со всеми членами 

семьи. Обязательно давайте ребенку полезные 

поручения. Благодарите ребенка за помощь.  

 

 



 

 

 

 

 

 

 

Для развития речи очень важно не только 

развивать произносительные навыки, но и 

совершенствовать умение ребенка понимать 

смысл речи не только в определенной 

ситуации, но и вне ее. По дороге или придя 

домой, обсуждайте с малышом то, как 

прошел его день в детском саду, как прошла 

ваша совместная прогулка.  

Помните, слушая вашу речь, ребенок 

впитывает информацию об окружающем мире. 

Поэтому стилем вашего общения с ребенком 

должно стать не просто обозначение какого-то 

явления или предмета, а детальное его 

описание.  

И главное: поддерживайте все начинания 

малыша, хвалите его даже за 

незначительные успехи. Не требуйте от него 

правильного произношения слова сразу. 



 

 

 

 

 

Давай поговорим… 

Уважаемые родители, не забывайте, что 

дети чётко улавливают оттенки настроения 

взрослых. По тону вашего голоса, по интонации 

ребенок может легко определить ваше 

отношение к нему, к происходящему, 

почувствовать напряжение, радость, 

огорчение. Естественно, ребёнок хорошо 

понимает и различает, когда вы 

разговариваете с ним заинтересованно, а когда 

– формально. Если вы только делаете вид, что 

слушаете какой-то рассказ, описание, 

впечатления малыша, он постарается 

побыстрее закончить, пробормотать то, что 

собрался рассказывать, и замкнётся. 

Чаще общайтесь с ребёнком, показывайте, 

что сопереживаете ему, хотите понять его – и 

тогда он полностью раскроется перед вами.  

 



 

 

 

 

 

 

 

От того, как вы будете разговаривать с 

ребёнком, насколько интонационно 

выразительна, мелодична, эмоционально 

окрашена будет ваша речь, зависит и качество 

речи малыша. В норме уже ребёнок шестого 

года жизни различает вопросительную, 

побудительную, повествовательную 

интонации, может передавать голосом оттенки 

чувств, эмоций. Однако в этом возрасте дети 

могут запинаться, повторять слова, говорить 

очень быстро. Для того чтобы запинки не стали 

постоянными, быстрый темп речи не 

закрепился, взрослым не следует торопить 

малыша, ускорять его речь, нужно дать ему 

спокойно высказать свою мысль. 
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